

Medienmitteilung

AgroCleanTech geht mit frischem Schwung voran

23. Mai 2024, Delémont – **Das 10-jährige Jubiläum von AgroCleanTech markiert den Beginn einer neuen Ära für die Beratungsplattform zu Energie- und Klimathemen der Schweizer Landwirtschaft. Dies wurde an der heutigen Mitgliederversammlung durch die Wahl von drei neuen Vorstandsmitgliedern und den Übergang der Geschäftsstelle zur AGRIDEA besiegelt.**

Michel Darbellay, der bisherige Präsident von AgroCleanTech, blickte an der 10. Mitgliederversammlung in Delémont auf ein erfolgreiches Jahrzehnt in einem äusserst anspruchsvollen Umfeld hinsichtlich Energie- und Klimafragen zurück. «Angesichts der drohenden Strommangellage und der Aufrufe zur Reduktion des Energieverbrauchs, sind die Entwicklung erneuerbarer Energien und die Abstimmung über den *Mantelerlass* am 23. Juni hoch aktuelle Themen. Der *Mantelerlass* würde neue Perspektiven sowohl für die Entwicklung erneuerbarer Energien als auch für die Verbesserung der Energieeffizienz eröffnen.», betonte Michel Darbellay in seiner Eröffnungsrede.

Der Verein besitzt heute eine breite Mitgliederbasis von 47 landwirtschaftlichen Organisationen, Unternehmen und Verbänden aus der ganzen Schweiz. AgroCleanTech hat sich als zentrale Anlaufstelle und Kompetenzzentrum für Lösungen in den Bereichen Klimaschutz und Energieeffizienz in der Landwirtschaft etabliert. Der Verein akquiriert und realisiert erfolgreich Projekte, wie die Energieeffizienzprogramme Ferkelnester, Wärmepumpenboiler, EffiVini sowie die Energieberatung AgriPeik oder das Wärmerückgewinnungsprogramm in der Milchproduktion.

Geschäftsstelle wechselt zur AGRIDEA

Im Zentrum der Versammlung stand der Übergang der bisher eigenständigen Geschäftsstelle zur AGRIDEA. Die neue Geschäftsführerin Janine Thoma verfügt über langjährige Erfahrung in der landwirtschaftlichen Bau- und Energieberatung, unter anderem als Ressortleiterin bei der Schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete SAB. «Ich bin überzeugt, dass dieser Wechsel zur AGRIDEA den Aktivitäten von AgroCleanTech neuen Aufschwung verleihen wird, da wir von den Synergien und den vielfältigen Kompetenzen innerhalb der AGRIDEA profitieren können.», erklärt Janine Thoma.

Neuer Vorstand

Zur kompetenten Begleitung der Aktivitäten verfügt AgroCleanTech über einen breit aufgestellten Vorstand. Michel Darbellay übergibt das Präsidium an Hannah von Ballmoos-Hofer, eine erfahrene Expertin im Bereich Energie und Klima beim Schweizer Bauernverband (SBV). «Die Herausforderungen und Chancen im Bereich der erneuerbaren Energien und des Klimaschutzes sind gross. Mein Ziel ist es, die Betriebe bei der Umsetzung zu unterstützen, denn die Landwirtschaft ist Teil der Lösung.», konkludiert die neue Präsidentin. Albert Meier, Mitglied der Geschäftsleitung bei Ökostrom Schweiz, wird Vizepräsident. Neu im Vorstand ist ebenfalls Raphael Heini, Vertreter des Luzerner Bauernverbandes und AgriPeik-Berater. Andrea Bory wurde als Vertreterin der AGRIDEA für die Nachfolge von Philippe Droz gewählt.

Themenschwerpunkte

Ein vorrangiges Ziel der Informations- und Beratungsplattform ist es, Landwirtschaftsbetriebe zu unterstützen, auf eine nachhaltige Energieversorgung umzustellen. AgroCleanTech arbeitet eng mit Partnern wie Ökostrom Schweiz, der Stiftung Klimaschutz und Fenaco zusammen, um auslaufende Energieeffizienz- und Förderprogramme in neue Initiativen zu überführen. Ein weiterer Schwerpunkt bildet die Ausweitung des Energieberatungsangebots von AgriPeik auf mehrere Kantone, damit Landwirtschaftsbetriebe ihre Energiesparpotenziale optimal nutzen können. AgroCleanTech bietet zudem [online](#) kostenlos praxisorientierte Fachinformationen an.

Weitere Auskünfte und Informationen

Michel Darbellay | bisheriger Präsident AgroCleanTech | +41 78 801 16 91 | michel.darbellay@sbv-usp.ch

Janine Thoma | Geschäftsführerin AgroCleanTech | +41 52 354 97 31 | info@agrocleantech.ch

www.agrocleantech.ch

Bilder | Copyright: AGRIDEA

1) [Symbolbild AgroCleanTech](#)

2) [10. Mitgliederversammlung AgroCleanTech](#)

3) [Vorstand und Geschäftsstelle AgroCleanTech](#)

- v. l. n. r.: Albert Meier | Sylvain Boéchat | Frédéric Ménétreay | Janine Thoma | Raphael Heini |
Hannah von Ballmoos-Hofer | Thomas Anken | Andrea Bory

4) [Präsidium und Geschäftsstelle AgroCleanTech](#)

- v. l. n. r.: Michel Darbellay, bisheriger Präsident | Claude Gallay, neuer Stv. Geschäftsführer |
Janine Thoma, neue Geschäftsführerin | Hannah von Ballmoos-Hofer, neue Präsidentin